



Neues aus der Öko- Modellregion Fränkische Schweiz

Wir freuen uns Ihnen Neues aus der Region und unserem Netzwerk vorzustellen

Aus der Öko-Modellregion

Getreidereinigungsmaschine gefördert durch die Öko-Modellregion



Viele Bio-Betriebe stehen vor der Herausforderung, dass sie ihre Kleinmengen an Druschfrüchten nicht reinigen lassen können und auch kein eigenes Saatgut aufbereiten können. Dafür hat Marco Messingschlager ab jetzt eine Lösung, die er auch anderen Betrieben zur Verfügung stellt. Alle Infos auch im Video.

Gründung einer Liefergemeinschaft für Braugerste



Die Klosterbrauerei Weißenhohe hat Interesse am Bezug von Bio-Braugerste aus der Region. In einem ersten Treffen mit Bio-Landwirten wurden die groben Eckdaten abgesteckt. Nun ist es an den Landwirten eine Liefergemeinschaft zu gründen.

Weiterlesen

Besuch des Bio-Getreidelagers sonatur



Am 1. Juni 2022 besuchten Landwirte und Interessierte aus der Öko-Modellregion Fränkische Schweiz das bio-zertifizierte Getreidelager von sonatur und informierten sich über die Anforderungen an ein Getreidelager und diskutierten Alternativen für die Fränkische Schweiz.

Weiterlesen

Erste Schritte zur Hofnahe Schlachtung



Auch in der Wertschöpfungskette Rindfleisch hat sich in den letzten Wochen einiges getan. Nachdem sich interessierte Landwirte, verarbeitende Betriebe und das Veterinäramt am 10. Juni zusammengesetzt haben, um über die hofnahe Schlachtung von Huftieren zu sprechen, hat sich mittlerweile

Exkursion Hofnahe Schlachtung als Alternative



Gemeinsam mit sechs weiteren Öko-Modellregionen haben wir am 24.06.2022 zu einer Exkursion zum Thema Hofnahe Schlachtung eingeladen. Die Veranstaltung fand auf dem Bio-Betrieb von Familie Schatz in Ursensollen im Landkreis Amberg-Weilburg statt. Der

eine Arbeitsgruppe gebildet, die das Thema für die kleinbäuerlichen Strukturen der Fränkischen Schweiz aufbereiten will.

[Weiterlesen](#)

Betrieb Schatz schlachtet seit einigen Jahren in Zusammenarbeit mit der Metzgerei Piehler aus Schwarzenfeld seine Rinder am Hof.

[Weiterlesen](#)

Mit Unterstützung zu mehr Bio in der Küche



Demnächst startet das BioRegio Coaching im Haus Martinsruh in Gräfenberg. Mehrere Monate wird die Einrichtung bei der Umstellung ihrer Küche durch einen Coach im Auftrag des AELF Bayreuth-Münchberg begleitet. Ziel ist es, regionaler einzukaufen und mehr Bio-Lebensmittel einzusetzen.

[Weiterlesen](#)

Termine



Kindertheaterstück “Augustine will tanzen”

10. Juli 2022

Premiere in Gößweinstein.

[Mehr erfahren](#)



Bio in der Gemeinschaftsverpflegung - wie und wo fange ich an?

19. Juli 2022 - ONLINE

Die Veranstaltung richtet sich an Einrichtungs- und Küchenleitungen, Köchinnen und

Köche sowie
Verpflegungsverantwortliche in
Kitas, Schulen, Kantinen und
Senioreneinrichtungen und
Kurzentschlossene sind herzlich
willkommen!

Mehr
erfahren



Gründung Liefergemeinschaft Braugerste

25. August 2022 - Pegnitz

Ziel des nächsten Termins bei dem sich nur die Landwirte treffen, ist es die ersten Schritte in Richtung der Gründung einer Liefergemeinschaft für die Klosterbrauerei Weißenhohe zu gehen und offene Fragen zu besprechen.

Mehr
erfahren



Stammtisch Öko- Modellregion

**19. September 2022 -
Birkenreuth**

Besichtigung der
Reinigungsanlage für Bio-
Getreide bei Marco
Messingschlager und
anschließend gemütliches
Beisammensein. Nähere Infos
folgen.



Bio-Erlebnistage

27. August - 9. Oktober 2022

Drei Veranstaltungen für
Familien und Interessierte bietet
die Öko-Modellregion Fränkische
Schweiz im Rahmen der Bio-
Erlebnistage zusammen mit dem
Biokreishof Alfons und Cäcilia
Brütting, der Texas Longhorn
Ranch und dem Bio-Imker Toni

Herzing an.

Mehr
erfahren



RegioPlus Challenge

26. September - 2. Oktober 2022

Unter dem Motto "Iss, was um die Ecke wächst" kann jede und jeder an der RegioPlus Challenge vom 26. September bis 2. Oktober 2022 teilnehmen. 7 Tage lang nur Lebensmittel essen, die 50 Kilometer um den eigenen Wohnort herum produziert worden sind und dabei noch auf Bio, Fair und Saional achten. Macht mit!

Aus unserem Netzwerk



Wir werden mehr!

Weitere Regionen bekommen die Möglichkeit Öko-Modellregion zu werden. Dazu schreibt das Staatsministerium für Ernährung Landwirtschaft und Forsten den vierten Wettbewerb "Staatlich anerkannte Öko-Modellregionen" aus.

Mehr
erfahren



Informationsveranstaltungen zu Bio-Mohn

Die Wertschöpfungskettenmanager Mohn bieten aktuell einige Veranstaltungen für Interessierte an: So findet am [14.7.2022 in Emskirchen eine Feldbegehung](#) statt und im Rahmen der [Biofach gibt es ein Fachforum am 28.7.2022](#).



Linsen und Nackthafer im Nürnberger Land

Felderbegehung und
Besichtigung der
Reinigungsanlage am 16. Juli
2022 organisiert von der Öko-
Modellregion Nürnberg,
Nürnberger Land und Roth.

[Mehr
erfahren](#)



Feldabend Öko- Lupinenanbau

Die Öko-Modellregion Amberg-
Sulzbach/Stadt Amberg
veranstaltet am Donnerstag, 14.
Juli 2022 ab 19:00 Uhr einen
Praxis-Feldabend zum Öko-
Lupinenanbau.
Der Feldabend findet auf dem
Feld von Bio-Landwirt Markus
Donhauser in Amberg-Raigering
statt.

[Mehr
erfahren](#)

Öko-Modellregion Fränkische Schweiz

Verantwortlich: Wirtschaftsband A9 Fränkische Schweiz e.V.
Hauptstraße 37, 91257, Pegnitz

Diese E-Mail wurde an {{contact.EMAIL}} gesendet.
Sie haben die E-Mail erhalten, weil Sie sich für Informationen aus der Öko-
Modellregion Fränkische Schweiz angemeldet haben.

[Abbestellen](#)

Gesendet von
 **sendinblue**

